

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 »

—0'—
Anuncios y otros insertos, precios convencionales. —No se devuelven los originales.
PAGO ANTICIPADO
NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Domingo 29 de Enero de 1899

Año XV—Núm. 4139

CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Baules mundos de primera. Maletas desde cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillería y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15

D. SANTIAGO GARCIA MARTIN

Médico especialista en partos

Veinticinco años dedicado a esta especialidad

Librería (Corralón de Guevara) número 6, Salamanca

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8. x—

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredos, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubesqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar esta casa, y os venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toró) 155

SE VENDE

la casa núm. 23 de la calle del Doctor Riesco, que tiene una superficie de 225 metros cuadrados, con patio y puerta accesoría a la calle de Especies.

Del precio y condiciones informarán en la misma casa.

SE VENDE

la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene panera, cuadril, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómz. Plazuela del Peso, frutería. 430

FRANCISCO MERINO VICENTE

Procurador en ejercicio

participa a las personas a quienes interese, que tiene encargo de colocar a préstamo, a un interés módico, si bien con garantía hipotecaria, varias cantidades de consideración.

Plaza de la Libertad, núm. 11, bajo

SE VENDE

la casa número 5 de la calle del Banzo. Informarán, calle del Hospital, número 2, duplicado.

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Dos retratos

Por tales, y de cuerpo entero, pueden tomarse los documentos que transcribimos a continuación, por los cuales los supremos jefes de los Estados Unidos y de la Nación española, nombraron sus representantes para negociar y firmar la paz.

La ridícula fatuidad de estilo del uno refleja fielmente el régimen durante el cual hemos llegado al grado sumo de la abyección.

La forma sóbria y severa del otro retrata al pueblo dueño de sus destinos que ha sido nuestro implacable vencedor.

Dicen así los citados documentos: *Don Alfonso XIII por la gracia de Dios y la constitución, Rey de España, en su nombre y durante su menor edad, doña María Cristina, Reina Regente del Reino:*

Por cuanto ha llegado el caso de celebrar entre España y los Estados Unidos de América un Tratado de paz; siendo necesario que, al efecto, autorice y debidamente a persona que merezca mi real confianza y concurriendo en vos, don Eugenio Montero Ríos, caballero de la insigne orden del Toison; condecorado con el collar de la real y distinguida orden de Carlos III, presidente del Senado, exministro de la corona, expresidente del Tribunal Supremo de Justicia, académico de la de Ciencias morales y políticas, las circunstancias que a este fin pueden apetecerse; por tanto, he venido en elegir y nombraros, como por la presente os elijo y nombro, para que en cumplimiento de lo estipulado en el artículo 59 del Protocolo, firmado en Washington el día 12 del mes de Agosto último y revestido del carácter de mi plenipotenciario que, con esta misma fecha, nombro, y con los que designe al propio objeto el presidente de los Estados Unidos. Y todo lo que así conferenciéis, convengáis, tratéis, concluyáis y firméis, lo doy desde ahora por grato y rato, lo observaré y cumpliré, lo haré observar y cumplir como si por mi misma lo hubiere conferenciado, convenido, tratado, concluido y firmado, para lo cual os doy mi pleno poder en la más amplia forma que de derecho se requiera. Y en fé de ello, he hecho expedir la presente firmada de mi mano, debidamente sellada y refrendada del infrascripto mi ministro de Estado.

Dado en el Palacio de Madrid a veintidós de Septiembre de mil ochocientos noventa y ocho.—*María Cristina*.—El ministro de Estado, *Juan Manuel Sánchez y Gutiérrez de Castro*.

Guillermo Mac-Kinley, presidente de los Estados Unidos de América, a todos los que las presentes vieren; salud:

Sabed: Que teniendo especial confianza en la lealtad y competencia de Guillermo R. Day, del Ohio, vengo en nombrarle comisionado plenipotenciario de los Estados Unidos, con arreglo al Protocolo firmado en Washington el día 12 de Agosto de 1898, para negociar y concluir un Tratado de paz entre los Estados Unidos y España, y le autorizo y doy poder para que ejecute y cumpla los deberes de esta comisión con todas las facultades, privilegios y emolumentos que de derecho le correspondan, mientras así plazca al presidente de los Estados Unidos.

do de paz entre los Estados Unidos y España, y le autorizo y doy poder para que ejecute y cumpla los deberes de esta comisión con todas las facultades, privilegios y emolumentos que de derecho le correspondan, mientras así plazca al presidente de los Estados Unidos.

En testimonio de lo cual, expido estas cartas credenciales autorizadas con el sello de los Estados Unidos.

Dado de mi mano en la ciudad de Washington, el día trece de Septiembre en el año de Nuestro Señor mil ochocientos noventa y ocho y el ciento veintitres de la Independencia de los Estados Unidos de América.—*Guillermo Mac Kinley*.—Por el presidente, *J. B. Moore*.

Aquí vienen como de molde, y no resistimos a la tentación de copiarlos, los siguientes comentarios que hace *El Liberal*:

«El presidente de la Comisión americana, el ministro de Estado que lo fué durante toda la guerra, de un país de más de setenta millones de habitantes, vencedor en la contienda, arbitro de la paz, que impone la ley y hace su voluntad soberana, no es más que *William R. Day, of Ohio*».

El presidente de la comisión española, de la triste Comisión que firma el Tratado de 10 de Diciembre, representante de un pueblo cruelmente humillado y vencido, ostenta el *Toison de Oro y el Collar de la Orden de Carlos III y la presidencia del Senado* y la calidad de *exministro de la corona y expresidente del Tribunal Supremo de Justicia*, y hasta ¡quién lo dijera! la condición de *Académico de la de Ciencias Morales y Políticas*.

De los demás comisionados americanos se hace en las credenciales esta sencilla enumeración: *Cushman K. Davis, of Minnesota; William P. Frye, of Maine; George Gray, of Delaware; Whitelaw Reid, of New York*; agregando como títulos y preeminencias el de que son *ciudadanos de los Estados Unidos*.

En cambio, en uno de los nombramientos de los comisionados españoles, se enumeran *cinco grandes cruces y collares* de todas las órdenes del mundo, incluso *la turca del Majidih* y una porción de títulos, entre los que figuran el de *Licenciado en Derecho Civil y Canónico y el de profesor en la Academia de Legislación y Jurisprudencia*.

Todo esto se debió hacer, sin duda, para deslumbrar a los yanquis. Es lástima que no se conmemore con algún gran Cordon, la firma del Tratado. ¡El gran Cordon de Meco!

CARTA DE MADRID

Enero 28.

Alcance de noticias

La intransigencia exagerada del gobierno húngaro acerca del idioma, ha sido causa de que todos los habitantes del distrito de Szantowa, que son 12.000 personas, se hayan separado de la comunión católica, apostólica romana, ingresando en la iglesia ortodoxa slava.

La determinante de este hecho ha sido la orden del Gobierno que ha decretado que los oficios divinos—que hasta ahora se rezaban en idioma slavo—se recen en lo sucesivo en lengua húngara.

Los 12.000 habitantes de Szantowa han preferido cambiar de religión a cambiar de idioma.

Washington 28.—En la sesión del Senado ha continuado esta tarde el debate relativo al proyecto de la ratificación del tratado de paz con España.

Los oradores que han tomado parte en el mismo, se han ocupado exclusivamente en la cuestión filipina.

El señor Sullivan presentó y sostuvo una enmienda, diciendo que la ratificación del tratado con España no puede impedir el establecimiento de un Gobierno independiente en el archipiélago magallánico.

El señor Platt hizo después uso de la palabra para defender la política de expansión colonial y pedir que sea aprobado el proyecto de la ratificación de la paz en toda su integridad y sin enmienda alguna.

El Senado acordó luego proseguir la discusión pendiente en sesión secreta.

Le Petit Bleu, ocupándose hoy de la cuestión de Filipinas, estima que la anexión pura y simple del archipiélago por los americanos es casi imposible.

Si el gabinete de Washington se muestra intransigente en este punto—añade—la negativa del Senado a ratificar el tratado, es casi segura.

De política apenas se habló ayer. El señor Sagasta, al salir de Palacio, se limitó a compadecer a los periodistas que le esperaban, por el frío intenso que reinaba en las avenidas del Regio Alcázar.

Los que visitaron al presidente aseguran que no está aún resuelta la fecha en que se reunirán las Cortes. Se piensa que sea el jueves 16 de Febrero, para que el viernes y sábado se dedique al sorteo y constitución de secciones, empezando el lunes los debates; pero es posible que prevalezca la fecha del 20.

Se ganan tres días de tranquilidad. El corresponsal del *Times* en los Estados Unidos, telegrafía que el gobierno de Washington, con objeto de obtener la pronta ratificación del tratado de paz, ha hecho algunas concesiones.

Según éstas, los senadores serán llamados a votar sobre una resolución en que se declare que los Estados Unidos desean que se establezca un gobierno estable en Filipinas, pero que los filipinos se gobernarán por sí solos cuando se juzgue que son capaces de ello.

Cotización de la Bolsa

Interior, 67'80.
Exterior, 66'15.
Amortizable, 67'30.
Cubas viejas, 54'35.
Cubas nuevas, 46'35.
Empréstito de Aduanas, 91'40.
Empréstito filipino, 69'00.
Banco, 398'50.
Tabacos, 229'00.
París vista, 30'25.
Londres vista, 00'00.

Un telegrama de Washington recibido esta madrugada dice que, interpelados dos ministros acerca de la conducta que se proponía seguir el gobierno en la cuestión filipina, en vista de la actitud de muchos senadores, contestaron que Mac-Kinley no había tomado todavía decisión alguna.

El capitán general de Madrid don Sabas Marín, ha celebrado hoy una larga conferencia con el ministro de la Guerra.

El señor Sagasta no ha salido esta tarde de su casa y no ha recibido la visita de ningún ministro.

No se sabe cuándo se celebrará Consejo para tratar las importantes cuestiones pendientes; pero se cree que no le habrá hasta la próxima semana.

Gran número de personas han dejado hoy sus tarjetas, como prueba de simpatía, en casa del médico mayor señor Díaz Casou, que presidió el tribunal de honor en que hubo de acordarse la expulsión del médico comprometido en los escándalos de Murcia.

Por el juzgado militar se ha dictado auto de sobreseimiento en el proceso instruido contra el director de El Nacional, don Adolfo Suárez de Figueroa, por la publicación de una Hoja Nacional extraordinaria denunciando los famosos escándalos de Cádiz.

Washington 28.—En la Cámara de Representantes se ha provocado otro debate sobre la cuestión filipina.

El discurso más notable ha sido el del señor Henderoon, quien apesar de pertenecer al partido republicano, dijo que no podía menos de dudar de la oportunidad de conservar el archipiélago filipino, contra la voluntad del partido democrático americano, que se ha declarado abiertamente opuesto a la anexión.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy una Real orden con instrucciones para la repatriación del ejército de Filipinas.

Las reglas que se dictan ahora difieren bien poco de las que se pusieron en práctica para la repatriación de Cuba.

Los telegramas de los periódicos americanos dan nuevas noticias sobre la situación del archipiélago, ó amplían con otros pormenores los sucesos ya conocidos.

El gobierno de Washington ha transmitido órdenes terminantes al general Otis para que se abstenga en absoluto de romper las hostilidades hasta que lleguen a Filipinas los 5.000 hombres mandados por el general Lawton, que salieron la semana anterior de San Francisco.

Dicen los marinos yanquis que la falta de cañoneros para vigilar las costas ha permitido á los rebeldes aprovisionarse de municiones y armas, y especialmente de ametralladoras Maxim, suponiéndose con grandes visos de certeza, que dichos efectos de guerra los ha suministrado el Japón.

AGENCIA ALMODOBAR.

COMO COME EL CZAR DE RUSIA

Hablando del fausto que caracteriza á la corte de Rusia, un libro que, con el título de 'Nicolás II en la mesa', ha aparecido recientemente, da curiosos detalles sobre la comida del Emperador y el extraordinario refinamiento de su cocina.

Tal importancia, según el citado libro, se da allí á la cocina imperial, que la inspección de este servicio corre á cargo del conde Paulino Benkendoff, mariscal de la corte. Bajo las órdenes inmediatas y directas de éste se halla el cocinero mayor, cuyo título equivale al grado de coronel.

Este alto funcionario va siempre vestido de etiqueta y cinto de espada; pero no la usa para nada en la cocina, ni la emplea jamás como asador. Actualmente, como casi siempre ha sucedido, es un francés quien desempeña este cargo. Bien se puede apostar cualquier cosa á que los pinches, cata-salsas y marmitones tienen que darle tratamiento. El libro, en cuestión, no lo dice; pero es casi seguro.

Este señor, cuyo título allí es 'Kammer fourrier' y que tiene la graduación de coronel, por lo regular es escogido entre los más acreditados cocineros; pero no espuma jamás un puchero, ni da vuelta en la sartén á una tortilla, como el lector desde luego habrá pensado. Su misión es dirigir el servicio de boca, como jefe del personal de las cocinas imperiales.

Claro es que un personaje de tantas campanillas, que va vestido de casaca y lleva siempre la espada al cinto, no estaría bien mondando patatas ó amasando albondiguillas. Sus funciones son más altas. De acuerdo con el susodicho conde, mariscal de la corte, traza el programa de la comida imperial, discurriendo sobre los gustos y las preferencias de Sus Majestades en punto á salsas y condimentos.

La importancia de su cargo es tal, que á sus órdenes se hallan, formando una verdadera cancillería, doce secretarios que le siguen á todas partes. Dará gusto verle con

su tricorneo, su casaca y su espada y seguido de todo el personal de la secretaría, ir inspeccionando los fogones y las hornillas y haciendo que le destapen las cacerolas para oler los guisos. Porque ha de tenerse en cuenta que si el señor 'Kammer fourrier' por sí mismo no toca, ni guisa nada, él solo es responsable de cuanto allí se hace. Por eso su señoría tiene que abrir mucho el ojo para que en la mesa imperial no se vea en la sopa un pelo, ó lo que sería peor, se presente un pastel relleno de dinamita.

El personal que dirige se compone de cuatro ayudantes 'fourriers', 24 oficiales de boca, 34 lacayos, 18 aspirantes á lacayos, 54 mozos de 'buffet', dos jefes de cocina, cuatro jefes de sección, 38 cocineros, 20 aprendices, 32 mozos de cocina, un jefe pastelero, dos jefes confiteros y 20 ayudantes de estos últimos.

La importancia del que llamaríamos cocinero mayor, y allí denominan 'Kammer fourrier', se hace patente desde luego, al ver que su pecho, cubierto de condecoraciones, tiene el simbólico aspecto de una espetera.

Con razón se habla del fausto de una mesa donde, para servir al czar un par de huevos fritos, han echado mano á la sartén cerca de trescientos hombres.

En grave apuro pondríamos, sin duda, á la Divina Providencia, si le exigiésemos que nos sirviera á todos el pan nuestro de cada día con ese mismo aparato.

Recortes

Nuestro colega El Labaro, en la sección que titula 'De ventana á ventana', publica unos pronósticos para el año, y en los correspondientes al mes de Marzo, dice lo siguiente:

Marzo

Acaba la repatriación. Meeting de señoritas cursis protestando de la prisa del gobierno y pidiendo indemnización de daños y perjuicios por haber rido algunos pares de zapatos inútilmente. El gobierno contesta consolándolas y prometiéndolas que en breve habrá de comenzar otra repatriación, la de los vencejos.

Suponemos que las bellas y distinguidas señoritas, que con solcito cuidado acuden á la estación á prodigar auxilios y consuelos á los infelices soldados, se apresurarán á enviar un mensaje de gracias á Fray Lesco.

Que no merece menos su galantería.

Crónica local y provincial

Con pas en el interior y en el exterior, sin ninguna razón de buen gobierno que lo justifique y siendo poder el partido liberal, continúan suspendidas las garantías constitucionales.

Se lo recordamos al señor Sagasta por si lo ha olvidado.

En las noches del 2, 12, 13 y 14 del próximo mes de Febrero, se celebrarán bailes de trajes en el Circo del Pasaje.

Agradecemos á la Junta Directiva, la atenta invitación que, para asistir á los mismos, nos ha dirigido.

El día de ayer amaneció muy frío y amenazando caer una nevada, cuyos resultados hubiesen indudablemente beneficiado el campo.

A medida que el día avanzaba, la temperatura iba cediendo en su rigor, templándose relativamente algo la atmósfera.

Alrededor del mediodía cayeron algunos diminutos copos; pero, á pesar de todos los síntomas, la nieve se sostuvo, dejándonos con los deseos de verla por acá abajo.

TRASLADO

El conocido comerciante don Prudencio Santos Benito ha trasladado los géneros de su comercio, Plaza Mayor, números 17 y 18, al inmediato número 16, durante la obra que ha comenzado en el primero.

Sirva de aviso á su numerosa clientela de esta y fuera de la capital.

En reunión celebrada por los señores patronos de la Caja de Crespo Rascón, antes de proceder á la elección de nuevo notario, acordaron algunas reformas benefi-

ciosas para las personas que acuden en solicitud de préstamos, entre otras, la de suprimir en lo sucesivo las actas notariales en que se haría constar las prórrogas de los plazos.

Estas actas, innecesarias por completo, si aumentaban en siete ú ocho mil pesetas al año los emolumentos del notario, era un pesado gravamen para los deudores á la Caja.

Por eso merece alabanzas el acuerdo del patronato.

- ¿Cuáles son los mejores guantes?
— Los que fabrica Federico Gely.
— ¿Dónde se venden?
— En casa de Norverto.
— ¿Dónde vive?
— En la Plaza Mayor, número 16, esquina á la calle calerilla del Ochavo.

Ha regresado á Madrid nuestro querido amigo y colaborador don Isidro Pérez Oliva.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros buenos amigos de Béjar: don José Rodríguez Brunet, diputado provincial, don Bernabé Sánchez Cerrudo, abogado, don Miguel Muñoz Elena, profesor del Colegio de 2ª enseñanza, y don Bautista Zúñiga, corresponsal de El ADELANTO.

La comisión mixta de reclutamiento de Salamanca publica en el Boletín Oficial correspondiente al día de ayer, un anuncio para que los Ayuntamientos de esta provincia se sirvan autorizar persona que se presente en la Secretaría de la Diputación provincial, á recoger tres filiaciones por cada uno de los mozos que hayan de sortearse para el reemplazo del año actual, ó manifiesten por comunicación el número de los mismos para remitirlas por correo.

Asimismo acompañarán á la vez relación de los mozos que tengan hermanos sirviendo en el Ejército por su suerte, de cuya excepción haya que conocer, ya sean de los alistados en el presente año ó que procedan de los tres anteriores, sujetos á revisión, á fin de reclamar con la debida oportunidad las certificaciones de existencia de indicados individuos y evitar de este modo los graves perjuicios que en otro caso se irrogarían á los interesados.

La persona que hubiere encontrado un pase militar á nombre de Antonio Manuel Sánchez, repatriado de Cuba, puede entregarle en Buenaventura, camino de Aldeatejada, y se le agradecerá.

Ayer á las once de la mañana, y en la iglesia parroquial de San Martín, se unieron en indisoluble lazo, la bella señorita Encarnación Valle con don José María Gay y Hernández, médico titular de Paradinás.

Apadrinaron á los contrayentes los padres del novio don Juan Molón, primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Medina del Campo y su distinguida señora doña Antonia Hernández.

Los invitados, que pasaban de sesenta, fueron espléndidamente obsequiados en los comedores del Café Suizo con un succulento almuerzo admirablemente servido, y por la tarde con un delicado lunch.

Deseamos á los nuevos esposos una interminable luna de miel.

Fabulosa cacería

Un querido amigo nuestro, que acaba de regresar de una finca de la provincia de Ciudad-Real, nos da la noticia de una cacería que acaba de tener lugar en los montes de Toledo, y cuyos datos exactos de todo punto han sido suministrados por un testigo presencial.

Uno de los expedicionarios de la cacería ha sido el señor Soriano, marqués de Ivárray, senador por esta provincia, el cual fué invitado por el duque de Prim, hijo del inolvidable general del mismo apellido, y organizador de la cacería.

Los quince primeros días, los expedicionarios los dedicaron á matar conejos á salto, ó sea en manos, cobrando 8.000 ó 8.000 conejos entre 72 escopetas, excepto ocho días que sólo cazaron 32 escopetas, que eran los expedicionarios.

Después, en otra finca, estuvieron cazando ocho días perdices, á ojo, en número de 22 escopetas, cobrando 2.000 perdices.

Y por último, en otra finca, propiedad del duque de Prim, dedicaron un día á caza mayor, y en cinco ojeos, con 22 escopetas y 127 perros, mataron 41 reses.

Otro detalle, aún más importante: los 8.000 conejos y las 41 reses muertas, se las comieron entre los expedicionarios, escopetas negras y ojeadores.

ATENCION Y APROVECHARSE

Teniendo necesidad de desalojar el local del comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, núm 46, se pone en conocimiento del público, que por pocos días continuará la liquidación con nueva rebaja de precios, para todas las existencias.

Ha terminado el plazo de exposición al público de las listas de concejales y vecinos que en sus respectivos pueblos tienen derecho á designar compromisarios para elegir senadores.

Como es este el período en que los Ayuntamientos han de resolver las reclamaciones que contra la formación de aquellas se hayan presentado, el gobernador ha encargado á los alcaldes que, si no se ha interpuesto ninguna, le remitan inmediatamente copia certificada de las respectivas listas ultimadas, ó en caso contrario, le manifiesten el número de reclamaciones que se han formulado, con expresión de los motivos en que estén apoyadas.

Dícese que el señor Sánchez Asensio, exdirector de La Información, trasladará en breve su residencia á Cádiz, en cuya población se propone publicar un periódico integralista.

Con objeto de visitar á su distinguida familia, ayer tarde salió para Ciudad Rodrigo, nuestro querido amigo don José González Alegre, celador de obras militares, encargado de las que se están ejecutando para la construcción del nuevo Parque Administrativo del ejército.

En el salón del Siglo se verificará esta noche un baile á beneficio de Candelas Martin, enferma hace mucho tiempo y cuyo marido se halla en el ejército.

M. LUDENA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales

Precios módicos

Rua, núm. 33

El día 4 del próximo Febrero se verificará el enlace de la bellísima y distinguida señorita Amalia Peral, con don Germán Fernández, hermano de nuestro querido amigo don Agapito.

Deseamos á los futuros conyuges que su luna de miel sea eterna.

Los repatriados

Ayer llegaron á esta capital 132 soldados repatriados, entre los que se hallaban los siguientes, naturales de los pueblos de esta provincia, que á continuación se indican:

José González y González, de Espeja; Leandro Ramajo, de Robleda; Andrés García, de Salmorales; Antonio Vicente Ruano, de Cabeza de Framontanos; Francisco García y García, de Mogarráz; Salustiano Muñoz, de Ciudad-Rodrigo; Vicente Minero Silva y Juan Martín Calvo, de Alamedilla; Bernardo Simón Herrero, de Cabaco; Tomás Moyano Pérez, de Fregeneda; Victoriano Ballesteros Pérez, de Rollán; Gregorio Sánchez Velasco, de Serradilla del Arroyo; Gregorio Sánchez Martín, de Alameda de Argañán, y Manuel de la Iglesia, de Arroyo Muerto.

Las señoras de la Cruz Roja y de la Junta local de Socorros, atendieron cuidadosamente á los que por su estado lo requerían y obsequiaron á todos espléndidamente.

Salamanca está dando una vez más, con motivo de la repatriación, prueba de los generosos sentimientos que la distinguen.

El médico, don Casimiro Baz, ha trasladado su domicilio al número 16 de la Plaza Mayor, piso 2º, que tiene la entrada por la Lonja de la Cárcel.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

Pedro García Hernández, Diego Pérez Aguado, José Crespo.

Hemos perdido la cuenta de las veces que nos hemos dirigido á los Alcaldes, antesores del señor García y García, denunciando la manera asquerosa de trasla-

dar la carne destinada al consumo de la población en los carros destinados al efecto, verdaderos prototipos de suciedad.

Hoy lo hacemos de nuevo, esperando que el señor Alcalde atenderá nuestras indicaciones y hará que cese tal vergüenza.

Con gusto recomendamos a nuestros lectores la Agencia general de Encargos, Príncipe de Anglona, núm. 1, Madrid. Todo lo que necesite algo en la Corte, debe dirigirse a dicha casa.

Ayer, por la línea del Oeste, llegó a esta población, procedente del ejército de Cuba, el segundo teniente repatriado del regimiento de infantería de María Cristina, don Antonio Valdivieso, que ha fijado su residencia en esta capital.

El valiente militar ingresó como soldado en el ejército de nuestras antillas, y por su heroicidad en las batallas a que ha concurrido, a más del empleo mencionado, ha sido investido con siete cruces militares, todas ellas diferentes, que le honran y honran a esta ciudad, por ser la cuna del señor Valdivieso.

Reciba nuestra bienvenida más cordial.

A 2.581 pesetas y 63 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 27 del corriente, en los felatos de esta capital.

Ahí No saben ustedes la noticia, el día de hoy Norverto ha recibido para este Carnaval, 100.000 serpentinas, 10.000 kilos de confetti, y un surtido en cintas y perfumería. Todo lo vende a precio de fábrica.

Sabemos que la empresa que ha tomado a su cargo los bailes de Bretón en la presente temporada, propónese darles gran esplendor, y que el restaurant estará servido por un afamado cocinero.

Hoy se han repartido los programas para el que tendrá lugar en dicho teatro, en la noche del día 2 de Febrero próximo.

El patronato de la Caja de Crespo-Rascón celebró ayer junta, para proveer la plaza de notario-secretario de la institución benéfica, habiendo sido nombrado don Sebastián Gorjón.

Reciba nuestra enhorabuena.

Un suscriptor nos ruega llamemos la atención de las personas caritativas, por si quisieran remediar en algo la triste situación porque atraviesa una desgraciada familia habitante en la Ronda de Sancti-Spiritus, número 49.

Referida familia, compuesta del padre, en cama hace mucho tiempo y de siete hijos de corta edad, carece de cuanto para la vida se necesita.

No dudamos que nuestros avisos, serán escuchados por quienes puedan remediar tanta desgracia.

Volvemos a insistir, teniendo en cuenta la importancia del asunto, en que en cumplimiento de la ley de reclutamiento, mañana dará principio en el Ayuntamiento la rectificación del alistamiento de mozos expuestos al público desde el día 15, y continuará en los días festivos, si fuese necesario, hasta la víspera del segundo domingo de Febrero.

En su consecuencia se previene a los mozos comprendidos en dicho alistamiento, y a los que no estándolo ni habiendo figurado en los de años anteriores, deban ser incluidos en él, a fin de que se presenten a exponer las reclamaciones de exclusión ó inclusión que estimen oportunas, conforme a la ley.

El día 11 de Febrero, a las diez de su mañana, se reunirá de nuevo el Ayuntamiento, también en sesión pública, para cerrar definitivamente las listas, y no sufrirán ya más alteraciones que las que tengan lugar en aquel acto, por las reclamaciones que allí mismo se hicieren.

Se previene a los mozos interesados que, además de citarse a todos por medio de papeletas, el alistamiento formado se halla expuesto al público en el sitio de costumbre, y se reitera la responsabilidad en que incurren los que no se presentan a pedir su inscripción en las listas del Ayuntamiento con arreglo al artículo 28 de la Ley.

Teatro del Liceo

Agua, asucarillos y aguardiente y La buena sombra gustaron tanto como en an-

teriores noches. Los aplausos para los artistas fueron muchos y no pocos los números repetidos.

Con La fiesta de San Anton ha sucedido lo que teníamos presagiado. A cada nueva representación, el entusiasmo de los espectadores es mayor.

Ayer todos los intérpretes de la obra fueron aplaudidos y al final merecieron el honor de ser llamados a escena.

La fiesta de San Anton es obra que, por las bellezas del libro, y por su deliciosa música, figurará mucho tiempo en los carteles.

Funciones para hoy domingo 29 de Enero A las CUATRO de la tarde

1º La zarzuela en un acto y tres cuadros

Los africanistas

2º Tercera representación de la muy aplaudidísima zarzuela en un acto y tres cuadros,

El primer reserva

3º Quinta representación de la aplaudida zarzuela en un acto y tres cuadros,

El Santo de la Isidra

Entrada general DOS reales.

A las OCHO en punto.

1º Cuarta representación de la aplaudida zarzuela en un acto y tres cuadros,

La buena sombra

2º La aplaudida zarzuela en un acto,

La marcha de Cádiz

3º Tercera representación de la muy aplaudida zarzuela en un acto y tres cuadros.

La fiesta de San Anton

Entrada general TRES reales.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 50 rs. fanega Id. id. corriente (s/v) 49 1/2 94 lbs. Id. rubión id. id. 48 1/2 id. Id. barbilla id. id. 48 id. Centeno. a 29.90 lbs.

Tendencia muy floja.

Carnes

Cerdos de 8 a 9 arrobas. 50 rs. arroba Id. de 10 a 12 id. 53 a 54 id. Id. de vida. 58 id. Bueyes para matanzas. 60 id.

Tendencia firme.

NOTICIAS VARIAS

Según vemos en un artículo escrito por el Sr. Pepper, en el Journal of the Franklyn Institute, hay que observar ciertas limitaciones en el uso del alambre trolley, en los trabajos de ferrocarril y de tranvía. La corriente no debe pasar de 150 amperes, sin lo cual, tendrá lugar un exceso de chispas y grandes pérdidas, y la velocidad máxima a la cual la rueda de trolley permanecerá en el alambre, en momentos de trabajo especial, como conmutadores, etc, es la de diez millas por hora. Con un diseño muy esmerado, y marchando en línea recta, la velocidad no debe pasar de 30 millas por hora, pues con más de esa rapidez, una ligerísima obstrucción, hará saltar la rueda del alambre.

Los velocípedos y los automóviles han originado en los vocabularios transformaciones que no son de despreciar, entre las cuales recordaremos los records de velocidad y los matchs, ó sean las luchas individuales que deben establecer la supremacía relativa de los adversarios. Los nuevos hábitos, palabras y costumbres van propagándose: la prensa inglesa nos da noticia de un match entre dos barberos, que ha llamado la atención pública.

Existen en un barrio de Londres, y en la misma calle, dos barberos que ventan sosteniendo entre sí una apasionada querrela profesional sobre quién de los dos afeitaba con mayor perfección y con velocidad más inusitada.

Decidieron establacer un match fijando

el día primero del año actual para verificarlo; al efecto, cada uno de ellos convocó a fuer de jurados, a seis de sus clientes, para que, provistos de cronómetros, asistiesen al combate singular que iba a verificarse.

Iniciado éste, uno de los barberos afeitó a sus seis clientes en cuatro minutos y treinta y tres segundos, y el otro colega empleó para el propio trabajo, para igual número de parroquianos, tres minutos y cincuenta y cuatro segundos.

Cuando iba a proclamarse a este último vencedor, y a otorgársele por el jurado el match de la velocidad barberil, al compulsar los datos, se vió numéricamente que el primer barbero había afeitado a uno de sus clientes en treinta y cinco segundos, lo cual no había podido conseguir su adversario; por consiguiente, el primero ganó el record tan disputado.

Café-Restaurant

DEL SUIZO

- Huevos al plato. Ternera con guisantes. Solomillo á la provençala. Riñones á lo señorito. Salchichas á la alicantina. Lomo en salsa rober. Merluza á la castellana. Espárragos al natural. Manos de cerdo emparrilladas. Chuletas á la riojana. Entrecocs á lo Bismarck. Chateaubriand á la parisién. Filetes á lo Alfonso. Pollo con tomate. Lengua á la escarlata. Gallina en galantina.

Postres Variados

TELEGRAMAS

Consultas

Madrid 29.—Asegúrase que el Gobierno se halla resuelto á restablecer en breve las garantías constitucionales, si las autoridades civiles y militares de provincias, á las que consultara, contestan en el sentido de creer innecesaria la suspensión del régimen constitucional.

Enfermito grave

Madrid 29.—Se ha agravado en su enfermedad, el nieto del señor Sagasta, temiéndose un funesto desenlace.

El tratado

Madrid 29.—Informes oficiales recibidos por el Gobierno, aseguran que el tratado de paz será votado en las Cámaras norteamericanas, el día 6 del próximo Febrero.

Por la inmunidad

Madrid 29.—Anoche celebraron una larga conferencia los señores Capdepón y Montojo.

Se dice que éste pretende que el Gobierno apoye su candidatura para una de las senadurías vacantes en la actualidad.

Descargos

Madrid 29.—El almirante Cervera ha manifestado que al abrirse las Cortes, defenderá á la marina de los cargos que se le han dirigido, prescindiendo de toda clase de consideraciones.

Afirmará que todos cumplieron con su deber, y que era más difícil que cuatro barcos mal provistos lucharan contra una escuadra muy superior, que defender la isla de Cuba con 200.000 hombres, contra 30.000 americanos.

Un acto

Madrid 29.—Dícese que el señor

Castelar llevará á cabo en breve, un acto político que ha de tener gran resonancia.

AGENCIA ALMODOBAR.

SE VENDE

la casa núm. 38 de la calle del Dr. Riesco (antes Toro) con sus dependencias, corrales, huerta y cochera, en junto ó en parcelas, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la misma casa.

40

¡Atención!

Para vestir con gusto, economía y elegancia, calle de Meléndez, núm. 11, Salamanca.

Por confección, traje de americana, 15 pesetas; idem de chaquet, 20 idem; idem de levita, 25 idem; idem de frac, 32 50 idem; gabán y manferlán, 15 idem; levita de señora, 12 50 idem.

NO CONFUNDIRSE 30-1 MELENDEZ, NÚM. 11

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 201

SE VENDE

la casa número 6 de la calle del Pozo Amarillo. Del precio y condiciones, en la misma darán razón. 15-13

BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.

Brodequí y bota cartera abrigo señora, á 5 pesetas par. d-45

Se desea

hallar un socio con capital para un asunto en explotación y de buenos resultados, informará S. R., Plaza Mayor, 47. 8-5

SE VENDE

la casa de la calle de la Reina (antigua fábrica de jabón), señalada con el número 4, con un magnífico local. Del precio y condiciones, informarán en la misma calle, núm. 2. 30-1 2

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. a-216

Salamanca.—Imp. de Núñez

SECCION DE ANUNCIOS

FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos tambien elegantes Andas Imperiales que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

ITINERARIO de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 5
Salé de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde.
Tren mixto, núm. 6
Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 10'44 mañana.
Línea del Oeste
Tren correo, número 102
Plasencia, salida, 3'27 mañana.
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 5'45 idem.
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.
Tren correo, número 101
Astorga, salida, 9'10 mañana
Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
Salamanca, llegada, 4'23 tarde; salida, 5'03 idem.
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
Plasencia, llegada, 11'58 noche.
Tren mixto, núm. 114
Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'45 noche.
Tren mixto, núm. 112
Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111
Llega de Astorga á las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana.
Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
Llega de Portugal á las 9'53 noche.
Sale para Medina á las 10'8 id.
Tren núm. 1 correo
Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'5 id.
Tren número 12 sud-expreso
MIÉRCOLES Y SÁBADOS
Llega de Portugal á las 8'50 mañana.
Sale para Medina y París á las 8'58 id.
Tren número 11 sud-expreso
JUEVES Y DOMINGOS
Llega de París y Medina á las 8'39 de la noche.
Sale para Portugal á las 8'45 id.
Línea de Peñaranda
Tren mixto, núm. 8
Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana.
Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde.
Línea de Medina-Salamanca
Tren mixto, núm. 3
Llega de Medina á las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
Sale para Medina á las 4'55 tarde.

CENTRO DE EMIGRACION A LA AMERICA DEL SUR (BRASIL) PASAJES DE BALDE
Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peraioso, provincia de Salamanca, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.
También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana.
MUCHAS EN LOS PEÑOS
Se cuentan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. 431

LA TRINIDAD

GRAN FABRICA DE JABONES SALAMANCA

PRECIOS Y CLASES SI COMPETENCIA

20 por 100 de economía

SE MANDAN MUESTRAS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoritas

bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar
Método con Real privilegio
Método con Real privilegio
dirigida por la inventora doña María Ibero de Flores
Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.
Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. Tambien se admiten internas. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco. La entrada, por la escalera de San Martín.
Plaza Mayor, n.º 27, 2º 269